
ふるさと学習   ～人とつながり、地域とつながる～ 
将来「ふるさと安塚」を語ることができる大人となるために 
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７月実施の保護者アンケートで、以下のような結果がありました。 

 

 

 

この傾向は、当校に限らず全国的なものです。せっかく自然が豊かな地で

育っている子どもたちに、豊かな体験をさせてあげたい。でも、家庭ではな

かなかできない…。学校も職員数が減っていて、安全確保が難しい…。とい

う安塚小の現状に、地域の大人たちが立ち上がってくださいました。ひとつ

には、昨年度からスタートした青少年育成会主催の菱ケ岳登山があります。

今年は不動滝散策でしたが、散策とは名ばかりで昨年の登山よりも増してア

ドベンチャーでした。その分、子どもたちの満足度は高かったです。大勢の

地域コーディネーターさんが随行してくださったおかげで安心して実施で

きました。 

 

９月27日には、公民館行事の「

ふるさと見つけ隊」で小黒方面

に出かけます。この活動も昨年

度から始まったものです。安塚

区内のさまざまな場所へ出かけ

る全校遠足に、強力な地域のバ

ックアップが付きました。 

 

８月28日放送のＮＨＫの番組「あさイチ」のインタビュ

ーで「大人になった時に雪冷房がふるさと安塚を語る一つ

になっていればうれしい」と答えています。これからも安

塚の地でなければ体験できないこと、身に付けられないこ

とをたくさん経験して大人になってほしいと思います。家

庭や学校だけではできないことを地域の力を借りて取り組

んでいきますので、何とぞよろしくお願いいたします。 

 

２年連続最優秀賞受賞（１,２年生） 

今年も「果実

部門」で最優秀

賞をいただきま

した。子どもたち

が考えた「ナス

丼」が給食のメ

ニューとして登

場しました。まだまだナスブームは続きます。 

源流たんけん［柏崎市］（３,４年生） 

小黒川で鍛え

た川遊びを生か

し、上流のもっと

先にあるハード

な源流を探検し

てきました。今年

の夏は川に親し

み、水と環境を考える夏でした。 

やまびこ 

昨 年 度 の ふ る さ と 見 つ け 隊 

「安塚の地域や自然に触れる機会を作っていますか？」 

よくできている17％  ほぼできている50％  あまりできていない33％  

城山登山 坊金の大杉 



        

７月２９日に今年度の全国学習状況調査（一般に言う

「全国学力テスト」）の結果が発表されました。安塚小

学校は、国語：全国を上回る。算数：全国を大きく上回

る結果でした。 

９月１１日の学習参観では「部落問題学習

と人権教育」の授業を公開し、その後に、教

育委員会の野崎真二様による「人権を考える

講話会」を催しました。自分を大切と思える

子は、他人の人権を守ることができる。そん

な自分を大切にできる子を育てるのは家庭で

あり、その第一歩は我が子の話をしっかり聞

いてあげることだというお話が印象的でし

た。参加者からは、人ごとの話ではなく身近な問題としてとらえる良い機会になりましたと感想が寄せられ

ました。子も親も人権や差別について考える日になりました。 

 

 

 

 １日（火） 全校朝会 親善陸上大会予備日 

３日（木） フッ化物洗口 

８日（火） 歯科検診 

９日（水） マラソン大会・フリー参観（親子メディア学習

会）・引き渡し訓練 

10日（木） フッ化物洗口  宮澤カウンセラー訪問 

秋の視力検査 

14日（月） スポーツの日（朴の木棚田カフェ） 

15日（火） 第３回クラブ活動（ニュースポーツ） 
親跡カウンセラー訪問 

16日（水） 学校図書館司書訪問 

17日（木） フッ化物洗口 ALT訪問 

18日（金） 文化祭前日準備 

19日（土） 文化祭 

21日（月） 振替休業日 

22日（火） 健康チェック 

24日（木） 宮澤カウンセラー訪問 健康チェック 
フッ化物洗口 

25日（金） 就学時健康診断 

30日（水） 大湾昇さん講演会 
＊中学校区指定研究の一環として実施する講演会で

す。多くの皆様のご参加をお待ちしております。 

31日（木） フッ化物洗口 ALT訪問 

全 国 学 習 状 況 調 査 の 結 果 

＿／＿／＿／お詫びと訂正＿／＿／＿／ 

先号の学校統合の記事に誤りがありまし

た。お詫び申し上げ、下記のとおり訂正し

ます。 

誤 伏野小学校（昭和３８年～昭和５８年） 

↓ 

正 伏野小学校（昭和２５年～昭和５８年） 

興味をもって読んでいただいているおか
げで、誤りについてご指摘いただくことが
できました。ありがとうございます。 
＿／＿／＿／＿／＿／＿／＿／＿／＿／ 

国語 算数

人 権 に つ い て 考 え る 

〈１０月の主な予定〉 

 

［お願い］東頸中学校区の小中学校は、上越市から指定を受け、同和教育の実践研究を進めています。研究の
一つとして、児童生徒の学習の様子を家庭に伝えるという取組をしています。学校で使用した学習プリントを
持ち帰り、保護者からのコメント記入をお願いしています。今回のように授業参観ではない場合もありますの
で、プリントに書き込まれた子どもたちの考えから学習の様子を想像して、ぜひコメントをお願いします。 

学校運営協議会報告（９月１１日） 
1学期末の学校評価の結果をもとにＣＳ会議

を開きました。そこでの意見交換について紹

介します。 

〇学力が高いことは分かったが、数値には表

れない大集団の中での学び(「井の中の蛙」

で終わらせない)のために交流学習を推進し

てほしい。 

〇家庭で読書を勧める習慣が低いようだ。学

校図書館での貸し出しが充実しているので

あれば、校内での読書習慣を家庭に持ち込

めるような工夫をしていってほしい。 

 


